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Pauta da 27ª Reunião Ordinária da Plenária – 20234

Data: 11 de outubro de 20235

I-Leitura;6

II-Informes;7

III-Ordem do dia: Continuidade na releitura e construção de Resolução sobre ensino8
religioso9
IV – Palavra Facultada.10

11

Ata da 27ª Reunião Ordinária Plenária – 202312

13

Aos onze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, na Sede do14

Conselho Municipal de Educação do Recife, Av. Visconde de Suassuna, 141 – Santo15

Amaro, as dez horas e trinta da manhã. Os conselheiros, Ana Paula de Oliveira Tavares,16

presidente; Alíria Thaisa Monteiro Costa; Amanda Gomes Duarte; Andréa Cardoso Lopes;17

Fernando José Félix Da Silva; Francisco Soares de Santana; Guilherme Maciel; Isaac18

Machado de Oliveira; Maria Auxiliadora Leal Campos; Mônica Barbosa da Silva; Necy19

José Carmo Soares e Wallace Melo Gonçalves Barbosa. Justificada as faltas dos20

conselheiros: Ana Lúcia do Rego Costa e Marcelo Augusto Dantas, por motivos21

profissionais. A presidente solicitou a leitura da ata da 21ª reunião plenária ordinária, após22

a leitura foi aprovada. Informes. A presidente deu início aos informes passando a palavra23

para a conselheira Alíria. A conselheira trouxe uma questão sobre o Encontro Nacional da24

UNCME, que acontecerá em novembro. Pontuou que o conselheiro Isaac como25

coordenador do Fórum, tem sua vaga nata, informou que conversou com o conselheiro,26

até para não prejudicá-lo, e essa vaga poderia ter sido para outra pessoa. Então como27

para Caruaru não será mais possível porque já aconteceu, gostaria de colocar na palavra28

facultada a possibilidade de ser colocado outro nome para representar o CME. A29

presidente informou que a questão é palavra facultada, e pontuou ter sido uma30

preocupação sua, pois na eleição dos representantes, o conselheiro comunicou que o31

Fórum não iria participar. Esclareceu que só soube da ida do Fórum, quando chegou32

boletos referentes aos membros do FME. Deixou claro que os Encontros são para33

conselheiros e esses momentos são muito importantes e ricos. Então Isaac tendo sua34

vaga nata pelo Fórum, não precisaria ir pelo CME. O conselheiro Wallace, ponderou35

tentando entender também pelo ponto de Isaac, falou que, ele se candidatando aqui no36

CME, garantiria uma vaga a mais do Fórum. Concordou com Alíria, mas também quis37



colocar que pode ter sido uma tática para conseguir mais vagas. Alíria quis deixar38

registrado, que ao dialogar com Isaac, informou que quando apresentou o nome dele o39

Fórum não estava garantido. Porém neste momento, com o Fórum garantido, colocou que40

iria levantar essa questão, para que mais conselheiros do CME possam se candidatar, e41

teremos mais um conselheiro representando no encontro Nacional, independente de42

quem seja. A presidente para finalizar a questão, colocará na palavra facultada e após,43

tentará resolver junto com a secretária do CME a possibilidade da troca de conselheiros,44

pois o evento está próximo. A presidente informou que no dia 19 estará finalizando seus45

dois anos de mandato. Então na próxima reunião plenária será realizada a eleição, para46

presidente como também para vice-presidente. Pediu a presença de todos para esse47

momento. O conselheiro Wallace, falou sobre sua participação na audiência pública no48

plénário da Câmara, sobre acessibilidade nas escolas particulares. Falou também sobre49

sua participação na reunião extraordinária do comitê de ética da UPE, e comunicou que já50

estão quatro marcadas. A conselheira Alíria lembrou também que haverá processo51

eleitoral na CEI, para presidente e vice-presidente. Finalizando os informes. Ordem do52

dia. A presidente abriu a ordem do dia, explicando que será dado continuidade na53

releitura da proposta para resolução do ensino religioso. Solicitou a secretária da reunião,54

a retomada da leitura, a partir dos artigos 5, 6, 7, todos mantidos e aprovados pelo pleno.55

Continuou realizando a leitura do artigo 8, ainda em discussão. A conselheira Alíria56

perguntou sobre a metodologia da leitura, se seria lido tudo para depois abordarem os57

pontos em aberto. A presidente esclareceu que sim. A secretaria continuou com a leitura58

dos artigo 9, já aprovado. Em seguida leu o artigo 10, 11, 12, 13, 14 e 15, finalizando a59

releitura de todos os artigos. A conselheira Alíria solicitou destaque, pontuou sobre o60

artigo 8, o texto deveria seguir a LDB, e na redação estar apenas “para o Ensino61

Fundamental”, não definir apenas para anos finais. Sem ferir a LDB. Sobre o artigo 10, os62

conselheiros chegaram ao entendimento que, a partir das intervenções do Professor63

Carlos André, o texto poderia ser mantido. A presidente perguntou a todos presentes se64

estavam de acordo, todos de acordo. Sobre o artigo 13, acrescentaram ao texto “de toda65

comunidade escolar” e ser retirado onde tem apenas “ de todos”. Após o momento de66

finalização, a presidente finalizou essa fase, e será trazido na estrutura para dar os67

encaminhamentos. Finalizando a ordem do dia. Palavra Facultada. A conselheira alíria,68

retomou a questão da vaga para a representação no encontro nacional da UNCME. De69

acordo com o que já foi explicado, o coordenador do Fórum ja possui vaga nata no70

encontro, então sugeriu que outra eleição fosse realizada. A presidente informou que o71

conselheiro precisa oficializar o CME, deixando isso claro. Então elegeriam um suplente e72



a depender a resposta de Isaac, a pessoa o substituiria na vaga do CME. A conselheira73

Alíria se candidatou, e como única que se inscreveu, foi aceito por todos. O conselheiro74

Francisco, após um incidente na escola da neta, com o forro do teto caindo, segundo o75

conselheiro a sorte foi acontecer a noite, então propôs trazer ao pleno os responsáveis76

pela infraestrutura, engenharia, os responsáveis que fazem a vistoria dessas unidades.77

Como estão essas unidades e suas estruturas? Questionou. Trouxe uma devolutiva sobre78

a demanda que trouxe em plenos anteriores, sobre a Creche municipal do Ibura, onde79

estava acontecendo revezamento de aulas, por falta de adis e pela máquina de lavar80

estar quebrada. Informou que a questão da máquina foi resolvido, e dos 15 adis que81

estava sem, chegaram 6. Não foi resolvido por completo, mas agradeceu ao CME e a82

presidente por ter dado apoio. A presidente explicou que as chamadas estão sendo83

gradativas, um trabalho lento, difícil, de recrutamento de pessoal para suprir o deficit da84

rede como um todo. A presidente esclareceu, que observa e lê tudo que é dito no85

Whatsapp, porém é um grupo de rede social, não é descaso da presidência não dar esses86

retornos pelo grupo. A instância para fazer e resolver é no pleno, é onde a presidência87

pode trazer as definições. O conselheiro Fernando, sobre a sugestão de Francisco,88

acrescentou que poderiam encaminhar a Seinfra para trazer o levantamento do que está89

em reforma e como acontece essa fiscalização periódica. Sugestão foi aceita sobre o90

encaminhamento feito pelos conselheiros. A conselheira Alíria, trouxe a notícia que está91

acontecendo uma Audiência Pública sobre creches noturnas, organizada pelo vereador92

Rinaldo Junior, e o CME não foi convidado ou informado. Demonstrou seu completo93

repúdio, que um órgão como o CME que debate, discute, normatiza educação não está94

participando deste processo. Pediu como encaminhamento, solciitou que um ofício seja95

enviado ao gabinete do vereador, questionando resposta sobre qual a proposta, qual a96

discussão e maiores informações e porque o conselho não foi informado. A conselheira97

também questionou a ação do TCE - Tribunal de contas do Estado, em fiscalizar as98

escolas e não ter comunicado o CME. Os conselheiros Andréa, Fernando e Auxiliadora,99

colocaram sua opinião, que o TCE tem função fiscalizadora, e provavelmente após essas100

fiscalizações, comuniquem ao CME os resultados. A conselheira Andréa, sobre a fala de101

Fernando sobre trazer a Seinfra ao pleno, complementou com a informação que o102

movimento de requalificação de todas as unidades com o projeto Escola No Grau,103

pontuou ser importante a engenharia estar presente porque possuem os cronogramas de104

organização das contruções, mas também das requalificações das unidades que já105

existem. A presidente achou pertinente o convite a Seinfra, relembrou que já vieram ao106

pleno mas é interessante ter uma atualização do que está sendo realizado. Quanto ao107



ofício a Câmara, será enviado para saber o teor da proposta e o que está sendo discutido,108

e nos disponibilizar a participar de todos os momentos que se refiram a educação. A109

última palavra facultada foi a proposta de fazer uma extraordinária para suprir o dia 04 de110

outubro que não houve pleno. Por decisão conjunta os membros decidiram que seria dia111

19 de outubro às catorze horas. Nada mais havendo a tratar, a presidente do Conselho112

Municipal de Educação, Ana Paula de Oliveira Tavares, encerrou a reunião e eu, Paula113

Emanuelle de Lima Silva, secretária desta reunião plenária, lavrei a seguinte ata, que vai114

por mim assinada e pelos demais presentes.115
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